
・ 成年後見制度の周知・ 理解・制度の必要性についてよ<わかりました。

・ 話に具体性があってわかりやすかった。

・ 後見制度があまりしられていないので残念である。

7)その他

・落語もそうですが、面白<親しみやすいもので難しい制度の説明をして下さるのは良いこと
だと思いました。

・高齢化の速度が速いので、困る方が増々です。市民後見制度をお願いします。

・民生委員をしています。お助けしたい高齢者た<さんおられます。ですから、ちょっと物足
りなかった。他人ではだめだとわかりました。でも勉強になりました。ありがとうございまし
た。

・ 2人娘がいますが、同居ではな<、 先のことが心配です。今日のお話でちょっと安心しまし
た。地元に地域包括支援センターがありますので安心しました。地域のコミュニケーションが
大切だと思います。

・今後、高齢化が進む中で、核家族の増え、近所 0地域も遠<なり心配ですので、今回めよう
にわかりやす<お話しが聞けると、気軽に相談できそうな気持になりました。このような請演
や、日常生活に役立つ情報提供をよろし<お願いします。わかりやす<参考になりました。落
語家ひな太郎さんも良かつた。

・後見人が悪さをした場合には、刑事罰は当然ですが、損害賠償はどうなるのでしょうか。

・被後見人は後見人の支えで社会参加できると思つた。身内だけの知識では横のつながりがな
いので後見人制度がひつようだし、被後見人の幸せは何かが見えて<る。一時の感情にとらわ
れないし、現状をどう変えるかは、身内や地域や医師や弁護士などあらゆる協力が必要とわ
かった。

・必要性と良い人物を選ぶこと、必要以上の経費の問題、大変参考になりました。

・せつか<良い講演会だつたので、もっとPRした方よかったです。もっと多<の人に聞いて
ほしかつたです。

0難 しい制度ですが、わかりやすかつたです。

・良い内容だったので、もっと広<広報した方がよいと感じました。

・少子高齢の社会にあって、これからますます必要になつて<る制度だと思う。

・難しい内容を落語で学Sことでよりわかりやす<理解できると思い参加。それぞれのパネ
ラーが事例を出して対応等を話して<れたの参考になった。

′

・ もう少し早<知恵がついていたら義母のことでイラつ<こともなかったと思います。

・ 落語家の方のコーディネーターで分かりやす<良かつた。

。講演会 (市民後見)も 4～ 5回になるかと思いますが、今後の見通し・ 取り組みは?
・ これからも続けて<ださい。講習を !

0社会福祉士や司法書士の方の扱つている例を話して<ださいましたが、日常生活 (食事の準
備・ 日常生活の仕方等)よ <見えてこない気がするぎ施設入所の高齢者の場合、ケアマネとの
連携が取れますので後見人さんの活動がわかりやすいですが・・・ 。

・ 成年後見制度の普及以上の講座内容がほしいと思います。後見人として知ってお<べき、法
律知識や保険制度等のお話を聞きたいと思います。成年後見人育成のための講座を作つていた
だきたいです。


